

# La Región Extremeña

## DIARIO REPUBLICANO

### (CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA)

MADRILEÑAS

## Lo de Portugal

Preocupados los ánimos por las contiendas políticas de estos días; vivas aun las diferentes impresiones que los recientes discursos de nuestros más insignes tributos han producido en la conciencia popular, es lógico y fácilmente explicable que no hayamos fijado la atención en lo que ocurre en la vecina nación lusitana.

Nuestros hermanos de Portugal sufren en estos momentos los efectos de una tiranía tan despótica que hace buenas a las que por aquí se usaron en pasados tiempos. Oprimidos, sujetos, no pueden alzar la voz ni exteriorizar sus pensamientos; más que ciudadanos de un pueblo europeo, parecen esclavos de las pompas americanas; en vez de hombres dotados de los privilegios que la civilización concede a los países libres, semejan manadas de borregos a los que el pastor sujeta con la honda y atemoriza con los aullidos de los perros guardadores del rebaño.

La censura impide en parte el conocimiento exacto de los sucesos que allí se están desarrollando; por los relatos hasta nosotros llegados sabemos que una vez más el poder arbitrario de la fuerza ha derramado la sangre de los sufridos contribuyentes lusitanos; es, por lo visto, moderna teoría de los gobiernos del siglo XX, la que sienta como deber ineludible del pueblo la obediencia ciega al recaudador de los tributos y el silencio perpetuo para reclamar ningún derecho por legítimo y natural que sea. La bolsa siempre abierta, pero la lengua continuamente paralizada. Así se rigen cómodamente los destinos de cualquier país.

El gabinete que preside Juan Franco, despótico y reaccionario cual pocos haya en la historia, se ha erigido en dictador paulatinamente irrecogiendo los frutos de ese error tan grande que consiste en creer que amordazando las bocas se sofoca también el deseo de libertad que constituye la única aspiración de una sociedad. Para ser dictador se precisa poseer en grado superlativo las dotes inherentes a un buen político, a un excelente estadista, y por ahora convergamos en que estos cargos los vienen muy anchos al Sr. Franco.

Pero a pesar de las calamidades que pesan sobre nuestros hermanos, han sabido en medio de su infortunio, darnos un ejemplo que seguramente no aprovecharemos. Apenas allí se anunciaron los primeros síntomas de que alguien intentaba arrebatarnos sus más idolatrados principios, surgieron las protestas, ya individuales ó colectivas. Aquí, hace tiempo que bajo la ficción engañadora de una aparente calma, vivimos en un régimen si se quiere más opresor que aquel. ¿Portugal vive bajo una dictadura?... ¿Y qué?... No tenemos nosotros una ley de jurisdicciones que ha a rebatado por completo al poder civil sus privilegios más preciados?... Allí hay un Juan Franco; aquí tenemos un Maura capaz de vencerle en cuanto sea resucitar procedimientos arcaicos y usanzas retrogradadas.

El gobierno lusitano, pretende matar por completo el espíritu democrático; los compañeros de olímpico D. Antonio, dan puestas constantemente de sentir un odio inextinguible á cuanto trascienda á ideas de libertad.

España y Portugal son dos pueblos gemelos; brazos ambos del tronco ibérico, son compañeros inseparables en el infortunio y en la desdicha; gimen ambos por causas idénticas; sus sufrimientos son exactamente iguales. Pero bajo esta pliza de dolores sin cuento, late poderosa la fibra del futuro resurgimiento; quizás no esté lejano el día en que aplicando un vigoroso

puntapié á las murallas que estorban, circunvalando por sus territorios las corrientes vivificadoras del ambiente europeo que infundan savia á sus organismos, hoy casi en la agonía.

ANTONIO HERRAEZ

## MARIPOSEOS

### Sobre la conferencia de la paz

Tres amigos—Hugo, Dario y Cesar—se reúnen todos los días después del trabajo solitario y fructuoso en que se afanan hasta el atardecer, y sosegadamente se pasean bajo el parasol que forman las acacias en el jardín público.

Con afeite libidinosa aspiran la emanación sensual que irradia en el estío la naturaleza en celo, ó se encantan ante la ambrosía de las hembras cuya provocación se acentúa durante la canícula.

A veces hablan frívolamente del suceso del día.

Estos jóvenes son naturales y humanos (en la más lata acepción de estas palabras) y al discutir bajo la umbría del centenario jardín, no sufren la coacción de una ley de asociaciones ó de otras parecidas; lo que es garantía de su sinceridad y de sus espontaneidades.

Ellos hablarán con vosotros en esta época de calor en que no se piensa con claridad en los despachos y de esta manera tendrán más amabilidad estos comentarios.

Dario.

¿Qué pensáis de la conferencia de la paz?

Hugo.

No me interesa. Pero dudo de su objeto oficial presintiendo que no es él la paz, sino la guerra, aunque una guerra complicada, incruenta y sordida.

Dario.

¿Qué quieres decir?

Hugo.

El monarca ruso es muy sagaz y como oso coronado tiene el mismo instinto de los osos que matan abrazando, sin zarpazos ni dentelladas... No aspirara á zanjar todos los conflictos haciendo que se abracen los litigantes para que en su mútuo abrazo muera el mas débil...?

Cesar.

Tienes razón. Es todavía primitivo el modo de contender y su barbarismo hace innegable lo que dijo Voltaire: «En nuestro hemisferio, ladrón y soldado significa lo mismo...» Esta clarividencia que tiene la crueldad en la guerra hay que encubrir, valiéndose para ese revoco de la psicología de las masas; para las que es ladrón el ladrón vulgar; pero el ladrón que sea un tanto artista y use de la dalmática sagrada y de palabras legales como «interés», «derechos del capital», «especulación», «necesidad común», «negocio», «contrato», «arbitraje» es un señor de prestigio y hasta filántropo....

Dario.

Lapidais con irrespetuosa impremeditación todas las iniciativas y todas las intenciones.

Hugo.

¿Es que la reunión de la Haya tiene por objeto, francamente, la utopía de la paz?

¿Aspira á declamar vanidosamente ante el mundo que la escucna? ¿Es su ideal darse un espectáculo?

Dario.

No. Pero parece ser su ansiedad dulcificar ya que no borrar por completo las malas relaciones de las potencias entre sí...

Hugo.

Es suficiente negación de esos auspicios, el que sea el zar inhumano el que los convoque.

Esa conferencia no es más que un agape diplomático y conservador.

Cesar.

Sin embargo, aunque tuviera por objeto de la paz yo sería enemigo de su intención. La guerra es necesaria aún.

Dario.

Hombre! ¿Quizá piensas como Montesquieu, que dijo cínicamente: «Es justo entrar á hierro y fuego en los pueblos inmediatos, por temor de que nos perjudiquen los buenos negocios que realizan», ó tú que conoces á Maquiavelo es posible que corrobore su opinión cuando dice que debe un príncipe no proponerse otro objeto ni abrigar otra idea, no consagrar otra idea, no consagrar sus desvelos á otra cosa, que no sea la guerra y la organización y disciplina del ejército...?

Cesar.

No soy un Borgia, y sino deseo la paz, es porque creo que aun hay por alcanzar muchas independencias, muchas autonomías y algunos futuros proteccionismos hidalgos y que no sería justo que se estacionara hoy ese interés de los pueblos, consolidándolo según sus formas y reglamentaciones actuales como si esta fuese ya la cristalización ática de las perfecciones...

Hugo.

Pienso como tú. Quizá sea el objeto de esta conferencia una conflagración sagaz en contra de las independencias ó las tuteladas ventajosas á que pudieran aspirar los pueblos.

Cesar.

Además la guerra no acabará por voluntad de los de arriba, sino por la transformación de los de abajo, del esclavo, que es el que la sostiene y a hace realidad y que por clorosis ó impotencia, á veces por superstición ante el idólo del deber, obedece... El es la clave de la guerra y bastará que se adueñe de sí mismo para que carezca de resonancia real toda decisión diplomática que le ordene un acto en contra de su egoísmo, es decir, un atentado de lesa magestad, pues que indirectamente al herir se hieren á sí mismos...

Hugo.

Si perderá un sentido la guerra cuando diga cada vez como Max Stirner «Yo soy el propietario de mí poder y lo soy cuando me sé el único... La desaparición del impersonalismo y de los hombres numéricos y dóciles incinerará la epopeya vulgar y grotesca de las batallas... Prescindiendo de los héroes de las independencias y de los quirotismos que son los menos ¿Habeis sorprendido la psicología de los demás héroes? ¿Hay seres más abominables por su prosaísmo, por sus estridencias disonantes y porque violaron la sencillez, el sosiego, y la poesía de las vidas?»

Dario.

.....Hombre!.....

## PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, cinco céntimos de peseta la línea.  
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.  
Los originales no se devuelven. No se publica los domingos.

## SUSCRIPCION

En Badajoz un mes, 1'20 ptas.—En provincia, 1'50 ptas.—En el extranjero, 2'00 ptas.—Extra njer5 trimestre, 6 (d).  
La correspondencia se dirigirá al Administrador.  
Aedacción y Administración Arco Agüero, 18, H. 5b

—Cesar—

Basta: déjanos de hablar de la conferencia de la paz ó de la guerra, y como resumen, nosotros que somos anacrónicos en este siglo, nosotros que debíamos haber nacido el XXI, digamos con un personaje que figurando en ese siglo de ilusión habla en la obra de Anatole France, que se titula *Sobre la piedra inmaculada*, y digamos con las mismas palabras de ese ser del futuro:  
«El Congreso arbitral de la Haya, instituido en plena barbarie, no contribuyo al mantenimiento de la paz».

RAMÓN GÓMEZ DE LA SERNA.

Madrid 20-Junio-907.

## Local y Regional

### Desde Campanario.

Sr. Director de LA REGION EXTREMEÑA.

Aprecia! le corrección: Ayer dejó de existir en esta villa el padre de nuestro muy querido amigo don Juan Ruiz, concejal republicano del Ayuntamiento de Campanario.

Sintiendo la para él, tan sensible pérdida, le enviamos todos los que componemos la Juventud Republicana, nuestro más sentido pésame desde las columnas de LA REGION, exteriorizando, por medio de la prensa los afectos y simpatías con que cuenta el señor Ruiz, dentro de la agrupación á que pertenecemos.

Acomañándole en su justísimo dolor, quedamos todos los que contamos con su efusiva y fraternal amistad.

Queda á sus órdenes en atmo. seguro servidor q. b. s. m.

Juan Blanco Gailardo.

Campanario 18 de Junio de 1907.

Anteayer tarde se pegaron mutuamente dos individuos.

El hecho ocurrió en el zaguan de la casa número 22 de la calle de Muñoz Torrero.

Uno de dichos sujetos, llamado Calixto Juez, fué detenido por el guardia municipal, núm. 8 que se personó oportunamente en el sitio donde tenía lugar la rifa, llevándose al Calixto, que ingresó en la prevención.

El otro individuo no pudo ser detenido por darse á la fuga.

### Nuevo restaurant

En la calle de Francisco Pizarro, es quina á a de Vicente Barrantes, ha establecido un nuevo restaurant D. Eusebio Ardíd, repostero de Casino y que como tal goza ya de sólida reputación.

El Sr. Ardíd tuvo la galanteza de obsequiar anteanoche á la prensa local, con un magnífico banquete.

El menú era excelente y así lo proclamaron todos los periodistas que concurren al nuevo restaurant titulado «Los Gabrieles». Nada se echó al de menor, ni «excelente Ricj», ni café exquiso, ni cognac de buena marca, ni Champagne muy aceptable ni tabacos. Fué un verdadero festín y en él reinó la mayor expansión entre los comensales; brindaron por la prosperidad del establecimiento, cuyo propietario se propone servir bien á los que le favorezcan y fijar precios económicos.

Nosotros, al par que damos las gracias por su atención al Sr. Ardíd, hacemos votos por que el público correspondá á los sacrificios que se ha impuesto



para que Badajoz cuente con un restaurant donde se coma bien sin hacer grandes desembolsos.

**Carnede presidio**  
Reduccion de los gelfos, procedentes de Andaluca, vinieron hace dos o tres dias a esta capital.

De la sombrereria que hay en la calle de Hernán Cortés sustrajeron una caja que habia cerca de la puerta de la calle y contenia seis sombreros.

De una sastreria sustrajeron dos americanas, que el día de la misma feria preparadas para probarlas a dos parroquianos.

Como la tasación arrojará seguramente mucho más de 10 pesetas, habrá que instruir proceso contra los industriales.

**Catarro de los niños, coqueluche y toda clase de TOS de los niños, se cura radicalmente con el Anticatarro Rosello.**

Anoche vimos en las calles muchísimas monas. Bien se conoce que el vino está barato.

**SE VENDEN**  
Dos solares en la barriada de la Estación del ferrocarril, uno de ellos con casa.

Para tratar, con Don Gregorio Hernández, Santa Lucía, 20.

En la calle de Encarnación hubo anoche una ríña.

Entre nosotros se encuentra desde anoche distinguido director del periódico republicano portugués «O Mundo», Francisco Borges.

Nuestros lectores tendrán noticias de la suspensión del infatigable y luchador periodista, y a esto es debido el que tengamos el gusto de recibirlo entre nosotros.

Damos la bienvenida a nuestro querido compañero y correligionario, y al par que el deseamos que Portugal vea pronto resplandecer la aurora del gran día de la República, para bien del pueblo vecino.

Entretanto abrazamos a Francia y a todos los republicanos de Portugal.

**Circo Feijóo**  
Las funciones dadas ayer tarde y anoche en este circo se vieron muy concurridas.

La notable amazona Spa. Salas de Feijóo, los hermanos Teresa, el unicornista Sr. Clifton, la artista que trabaja en el alambre y los clowns fueron muy aplaudidos y llamados a la pista.

Esta tarde la compañía dará una función mixta en la plaza de toros. En la parte primera tomarán parte los principales artistas. En la segunda se lidiará, banderilleará y matará a estoque un novillo de dos años.

El encargado de firmarle el pasaporte es Cheret.

El despejo lo hará la amazona señora Salas de Feijóo, que montará un brioso caballo engalanado a la jerezana.

Las sillas de pista y de palco costarán una peseta.

Entrada general 50 céntimos. Medias entradas para niños y militares sin graduación 25 céntimos.

Por la noche habrá una recogida de...

ción en el circo de la Memoria de Menacho.

Programa de las piezas que ha de ejecutar la Banda municipal de Badajoz en el paseo de San Francisco, a las 9 y media de la noche del 24 de Junio de 1907.

- 1.º Paso-doble Viva tu gracia!—L. Ayllón.
2.º Schotis de El Iluso Cañizares.—Chueca y Valverde.
3.º Potpurri populares n.º 4 —Renaud.
4.º Vals Mi ensueño.—Waldtenfel.
5.º Paso-doble Souvenir de Troi Vierge por J. Rueves.

**Limones**

Se venden en Santa Catalina muy buenos y muy baratos.

**Interesante**

Se han recibido 12.000 tabloncitos de pino rojo, procedentes de Kemi (Suecia) de superior calidad.

Se venden retales de maderas para calefacción, a 18 céntimos la arroba.

Fábrica de serrar maderas de Julio Soares Monteiro barriada de la Estación

**Al activo del Hierro Bravais**

Todos los grandes Médicos lo han recomendado contra la anemia y la clorosis. Se ordenan todavía en toda ocasión y victoriosamente, contra la carie de los huesos, los eczemas de sangre, las fiebres tíficas, el paludismo, las leucemias, los insomnios y las palpitaciones. Todos estos males desparecen gracias a la regeneración de la sangre, milagrosamente operada por el empleo sostenido del HIERRO BRAVAIS.

Para aparentar diez años menos. Miles y miles de mujeres cuyo rostro, pálido, por la anemia o clorosis inspiraba la más viva piedad, han recobrado rápidamente frescos colores recurren al verdadero HIERRO BRAVAIS en gotas centrádas, el más rápido y seguro regenerador de la sangre empobrecida.

**Servicio telegrafico**

**Cámara alta**  
Madrid 22 (16' 10)

En la sesión celebrada esta tarde por el Senado fué aprobado el proyecto de ley sobre justicia municipal.

Se dio lectura del proyecto de ley relativa a la emigración.

**La crisis vitícola en Francia.**  
Los despachos de París dicen que continúan los desórdenes en el Mediodía de Francia, con motivo de la crisis vitícola.

Los viticultores han realizado algunos saqueos.

Intervino la fuerza pública, librando combates con los revoltosos.

De esos combates resultaron muchos heridos.

**Cámara popular**  
La sesión celebrada esta tarde por el Congreso fué agitada.

Hicieron uso de la palabra para rectificar Puig y Cadafalch, Salmerón, Maura, Canalejas, Melquiades Álvarez y Vázquez Mella.

Salmerón afirmó que en su discurso del miércoles no pretendió dirigir ofensa alguna a Castilla.

Se aprobó la contestación al Mensaje de la Corona y después de aprobarse también el proyecto de amortización y el de reforma de la ley de alcoholes, levantóse la sesión.

**Entierro de una víctima de la dictadura**

Comunican de Lisboa que el entierro de Juan Archeaga Domínguez, víctima de los sucesos desarrollados en aquella capital, se verificó a las dos de la madrugada.

El cadáver fué sacado del Hospital a la una, adoptándose muchas precauciones para que las gentes no se enterasen de lo que encerraba el coche en que dicho cadáver era conducido.

**Decreto absolutista**

El Gobierno de Portugal, decidido a llegar hasta los últimos límites en el camino de la dictadura, ha publicado un decreto autorizando a los Gobernadores para que suspendan la publicación de los periódicos que publiquen artículos que atenten a la seguridad del Estado.

Los periódicos de oposición dicen que no se amedrentan por el decreto.

**Acto solemne**  
Ha revestido gran solemnidad, el acto

de trasladar los restos del ilustre Pi y Margall, desde la tumba provisional que los guardaba, al hermoso mausoleo construido con el producto de una suscripción pública.

El conseqente federal Sr. La Torre, hizo la historia de ella.

El insigne republicano D. Eduardo Benot, Presidente del Consejo federalista, no pudo hacer uso de la palabra, a consecuencia de la emoción profunda de que estaba poseído.

**Estado del general Loño**  
Continúa la mejoría del ministro de la Guerra.

**Encarcelamiento**  
El ex coronel Corcaje ha sido conducido a la cárcel por el discurso que pronunció ayer en el mitin de los antisolidarios.

**Accidente turino**  
Telegrafian de Zaragoza manifestando que en la corrida celebrada ayer, el banderillero Moni recibió una cornada en la cabeza. La herida no reviste, al parecer, gravedad.

**Asamblea republicana**  
Celebróse ayer la primera sesión de la Asamblea republicana.

Caso de que fracase la actual, es probable que se celebre otra en el próximo mes de Septiembre, a fin de nombrar un Directorio que asuma la Jefatura del partido.

**Periódicos suspendidos**  
Utilizando el decreto dictatorial de que ya he dado noticia, el Gobernador civil de Lisboa ha acordado la suspensión de los periódicos «El País» y «El Mundo» que son los que más rudamente atacan la dictadura.

**Cámara francesa**  
Telegrafian de París, diciendo que la Cámara francesa votó casi por unanimidad los artículos del proyecto de ley que tiene por objeto evitar el fraude en los vinos.

**Rumor inexacto**  
Despachos del extranjero dicen que carecen de fundamento el rumor de haber sido asesinado el Zar.

**Renace la tranquilidad**  
Según las últimas noticias de París, va renaciendo la tranquilidad en las regiones vitícolas.

**Información oficial**  
**Congreso**  
Madrid 24 (22 45)

Abierta la sesión continúa el debate sobre el proyecto reformando la ley de alcoholes.

El Sr. Iranzo consume un turno en contra, siendo contestado en nombre de la comisión por el Sr. Martínez Contreras, diciendo que el país productor ha recibido con complacencia la reforma propuesta, que va enlazada al proyecto de desgravación de los vinos y después de observaciones del Sr. Novales, contestadas por el Ministro de Hacienda, se aprueba el dictamen, así como otro sobre amortización de vacantes en el Ministerio de Hacienda.

Reanudado el debate del Mensaje, usa de la palabra el Sr. Puig y Cadafalch.

Dice que es enemigo de los retóricos y que odia a los abogados y que prefiere el método experimental para tratar de los asuntos políticos.

Lee varios textos de los señores Canalejas y Sánchez Poca para demostrar que el problema regionalista tiene una existencia legal unánimemente reconocida.

Recogiendo el calificativo de mediocres, aplicado por el Sr. Alvarez a los que militan en la Solidaridad, se felicita de pertenecer a esa mediocre juventud catalana que ha creado una literatura propia, un arte, una industria y una agricultura moderna.

Sostiene que un país por ser federal no es menos fuerte que uno centralizador.

Añadió que Cataluña ha demostrado en momentos de peligro para la patria, que no negaba su concurso a la causa de toda España.

Declaró que las comunidades de las Diputaciones provinciales no pueden satisfacer el espíritu de Cataluña.

Afirmó que el espíritu monárquico ha sido adormecido en Cataluña por las propagandas de ciertos elementos ayudados por los gobiernos anteriores.

Protestó que en los pasillos de la Cámara se gritara viva España, invocando este santo nombre como protesta contra ellos.

La Cámara acogió con denegaciones estas palabras y el Presidente hizo notar que el grito de viva España no puede ser nunca una provocación para ningún español.

Terminó diciendo que ellos vienen a llegar evolutivamente al ideal de la constitución federal.

El Sr. Salmerón se lamentó de que alguien haya podido atribuirle desamor a España, cuando por ser español tiene la representación de Cataluña.

Señaló las diferencias de tonicidad que se advierten en las distintas regiones, afirmando que Castilla no tiene personalidad acentuada y vigorosa como Cataluña.

Añadió que la Solidaridad puede dar origen a la Solidaridad española, haciendo desaparecer las violencias y surgir la augusta representación del poder público, hoy viciado por la ilegitimidad originaria.

Abogó por la separación de la Iglesia y el Estado, y terminó diciendo que los solidarios luchan contra el Estado que no corresponde a las aspiraciones del país y contra instituciones que se basan en la suplantación de la voluntad nacional.

El señor presidente del Consejo se extrañó que el Sr. Salmerón hubiese combatido la monarquía.

Rechazó el cargo de que los gobiernos, basados en la monarquía, suplanten la elección popular.

Hizo constar que el Sr. Puig y Cadafalch atribuye el adormecimiento de los sentimientos monárquicos a complacencias de otros gobiernos con elementos republicanos, pero que había reconocido que el Gobierno actual no sigue esa misma política.

Terminó manifestando que el señor Salmerón podía desvivirse por la Solidaridad, pero que aquí trabaja como jefe de la minoría republicana, que no tiene partido hoy y toma a los solidarios como instrumentos para la rebelión.

El Sr. Canalejas afirmó que las autonomías e independencias locales no pueden servir ni a la tradición ni al progreso.

Añadió que culpar a la monarquía de no haber resuelto el problema regional es absolutamente gratuito, pues si ese problema se le considera como constituyente o de reforma total de la organización del Estado, la monarquía no puede resolverlo, y terminó felicitándose de que no existan antagonismos entre los elementos diversos de la política.

El Sr. Alvarez empezó su discurso lamentándose del apóstrofe despectivo que el Sr. Salmerón le había dirigido y que no encontraba justificado.

Declaró que no le habían convenido los argumentos para justificar la unión heterogénea de los solidarios, pues no pueden salvar los abismos que los separan con el odio al régimen constituido. Dijo que comprende se unieran para garantizar la verdad electoral, para asegurar el imperio de la ley, pero que no es racional en política vayan a los comicios juntos carlistas y republicanos.

Agregó que no es extraño que cuando se dice que nada hay en España que merezca alabanzas y que Cataluña puede erigirse en nacionalidad independiente, se crea se aspira al descuyntamiento de la patria.

Invitó al Sr. Salmerón a que se dedique a españolizar a los que no sienten amor a España, y terminó declarando que no puede llegarse a la autonomía integral mientras no se atente al ejército, la justicia, la función legislativa y la económica.

El Sr. Vázquez de Mella defendió la influencia de la monarquía y de los principios religiosos en la constitución de las nacionalidades, enalteció la historia de Cataluña que ha puesto su sangre en todas las empresas patrias y tomó parte en el descubrimiento de América.

Los partidos monárquicos, dijo, siempre que hacen elogios de la monarquía no se refieren a la parlamentaria sino a la nuestra.

Y terminó exclamando: «¡Lástima que los monarcas mismos no hayan escrito la historia de la monarquía!»







# COMPANIA COLONIAL

Indisputable superioridad en  
**CHOCOLATES**

Cafés molidos y en grano

TÉS, TAPIOCAS.

CASA FUNDADA EN 1854

## BANCO VITALICIO DE ESPAÑA.

### SEGUROS VIDAS

#### GARANTÍAS

Capital social .....	Ptas.	15.000.000'00
Reservas hasta 31 de Diciembre de 1903 .....		20.554.750'68
Capitales asegurados por diferentes conceptos desde la fundación de la Compañía hasta 30 de Abril de 1904 .....	"	443.427.189'28
Pagados á los asegurados hasta igual fecha .....	"	29.660.952'86

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redenciones de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado y compra de usufructos y nudas propiedades.

### REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—Barcelona

Delegado é inspector de Extremadura: D. Cayetano Lledó, Montesinos, 21, Badajoz.—Subinspector: D. Miguel Pimentel, Calatrava, 10.—Agentes: D. Calixto Quijano, D. Francisco Lledó, D. Daniel Cabello y D. Julio Hernández.

Adoptado por el primer «Dispensario Antituberculoso» de Barcelona, La Coruña, Lisboa, etc., etc., para el tratamiento y curación de la

**Tuberculosis, anmia, neurastenia.**

y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, núm. 7, Madrid.

En beneficio de mis clientes, el Histógeno líquido Llopis, va envasado en frasco de mucha más capacidad que el usado hasta ahora, sin que por esto varíe su precio.

## HISTOGENO

LLOPIS

Precio máximo en toda España

Histógeno líquido... 5'50 pesetas.  
Histógeno granulado... 5'50 id.

## REUMA

SU TRATAMIENTO Y CURACIÓN RADICAL

POR LOS

**Comprimidos del DOCTOR PÉNIÉRES.**

Catedrático de la Facultad de Medicina de Toulouse (Francia).

Los «Comprimidos del Dr. Pénières» que ofrecemos al público, no contienen saccharos, ni salol, ni còctico, y están únicamente compuestos de resinas.

Los «Comprimidos del Dr. Pénières», que constituyen un *Producto exclusivamente vegetal*, son de digestión fácil. No causan dolor de estómago, ni erupciones, ni estreñimiento, ni otra incomodidad cualquiera.

Son infalibles contra el *Reuma, articular agudo, crónico, articular ó muscular.—Artritis.—Lumbago y cansancio.—Irritaciones de la vejiga.—Micciones frecuentes.—Enfermedades de la vejiga y de los riñones, Gota, etc.*

De venta en todos las buenas farmacias, droguerías y depósitos de específicos de España.

Concesionario exclusivo para la venta al por mayor en España:

HILARIÓN CRUÉ.—Ronda S. Pedro, 4.—BARCELONA

## MEDIANA DE ARAGON

### AGUAS Y SALES

NATURALES PURGANTES

Medalla de Oro-París 1900

FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Depósito en Badajoz: Tomás Patricio y Bernardo, calle de San Juan.

## INYECCION del Doctor R. Camacho

ÚNICA EN ESPAÑA DECLARADA DE UTILIDAD

Curación radical de la *Blenorragia (Purgación)* á las 24 horas sin producir la estrechez ni ocasionar el más ligero trastorno en el organismo.—Inaliables como preservativa é higiénica.

PRECIO 5 Y 3 PESETAS

## Ureol del Dr. R. Camacho

Superior en sus efectos al sándalo y la copaiba, no ataca á los riñones y es un poderoso refrescante.—FRASCO 5 PESETAS.

**MATALADILLAS** del mismo autor.—Completamente inofensivo, no mancha la piel ni las ropas.—Éxito seguro y garantido.—UNA PESETA FRASCO.—Léanse los prospectos.

Depósito en España: Dr. Camacho Badajoz

## ESTABLECIDO EN ALMENDRALEJO

## Don Emilio Muñoz y Leza

## PLUMA RAYO

ÚLTIMA NOVEDAD

SIN TINTA

Ofrecemos al público un nuevo adelanto, consistente en una pluma con su elegante mango, con la cual se escriben miles de cartas sin tinta ni gasto alguno, para darlo á conocer y solo por pocos días, lo mandaremos al reducido precio de dos pesetas, al que nos mande dicha cantidad en sellos de correo ú otra forma, le reintegramos este maravilloso descubrimiento en elegante estuche y franco hasta su destino. Se desean también caballeros y señoras que deseen trabajar para esta casa y representarla en todas sus novedades, instrucciones y muestrarios gratis. Sociedad Hispano-Americana, Ronda San Antonio, 70, Barcelona.

Trabajo

Se necesitan al alcance de todo caballeros y señoritas para confiarles trabajos. Pueden ganar 125 á 150 pesetas mensuales trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Artículo de gran consumo, fácil, remunerativo y nunca visto. Escribiendo se tiene que franquear respuesta.—Dirigirse: «Sociedad Hispano-Americana», Ronda San Antonio, 70, pral. 1.ª, Barcelona.

Al alcance de todos

Trabajo

## Importante

Tres yemas del Monte Ruwenzori (Uganda-Africa ecuatorial). Son las que obtienen enseguida maravillosamente la curación completa y SEGURA de todos males secretos, por crónicas que sean. Garantimos que nadie sufre un desengaño con estas y le devolveremos su dinero si V. no sana. Precio 10 pesetas. Envíe franco gastos y rápido por correo certificado. Únicos concesionarios:

Sras. Pennellypes Cia.

Mi An (Francia)

## Los Anuncios

IMPRESA ANUNCIADORA

Oficina: Peranones 7 y 8, entre calles Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en periódicos de Madrid, provincias y del extranjero, con combinaciones á precios reducidos. Esquelas de defunción y aniversarios en los periódicos, con otros descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, y en las medianerías, kiosco frente á ex-Calastrava y programa oficial del Teatro Real. De venta en las principales farmacias de Europa y América.

RÁPIDAS PROPAGANDAS